

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 14 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Grave y en aumento el delito de trata de personas

Estatal:

Pedirá Congreso informe sobre agresiones contra universitarios

Nacional:

En la UNAM se inicia hoy paro de 48 horas por Ayotzinapa

Internacional:

Método eliminará necesidad de inyectar insulina a diabéticos tipo 1

La UAEM en la prensa:

Grave y en aumento el delito de trata de personas

El delito de la trata de personas es el tercer negocio ilícito más lucrativo del mundo sólo superado por el tráfico de drogas y de armas. Cada año generan ganancias que van de los 32 mil a los 36 mil millones de dólares, según estimaciones del Foro de Viena para combatir la trata de personas organizado por diversas agencias de las Naciones Unidas, trascendió en el marco del Foro “Con la Trata no se trata”, organizado por la UAEM. Al colocar la trata de personas como “un fenómeno y manifestación de la descomposición social que vive el país, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, rechazó cualquier manifestación de este flagelo y exigió a las autoridades mayor contundencia para su combate. En el marco del Foro “Con la Trata no se trata”, señaló que las víctimas de la trata de personas “son seres humanos como nosotros que al ser esclavizados se les roba la identidad y se mutila el sentido de pertenencia, por lo que debemos, como comunidad universitaria y morelense, vacunarnos en contra de ella y rechazar cualquier manifestación de ésta”. En este foro estuvieron presentes la Presidenta de la Comisión “Unidos vs la Trata”, Rosi Orozco; el catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Francisco Moreno Merino y la presidenta de la Comisión de Derechos del Estado de Morelos (CDHEM), Lucero Benítez Villaseñor, así como estudiantes, académicos e investigadores universitarios.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59919:grave-y-en-aumento-el-delito-de-trata-de-personas&catid=42:local&Itemid=63

Oficializa Jiutepec donación de un predio a la Universidad

En las instalaciones de la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la presidenta municipal de Jiutepec, Silvia Salazar Hernández, acompañada de regidores, hizo entrega al rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, del acta de cabildo que formaliza la donación de un predio en el municipio, mismo que albergará la extensión de la UAEM. El predio donado cuenta con una superficie de 28 mil metros cuadrados, ubicada en la colonia Emiliano Zapata, del municipio de Jiutepec, misma que cuenta con certeza jurídica para que la UAEM pueda trabajar en su proyecto y en próximos días comiencen los trabajos de construcción. La edil Silvia Salazar Hernández resaltó que los jóvenes jiutepequenses que estudian en la UAEM, diariamente realizan un trayecto largo que representa tiempo y dinero, por lo cual, de la mano del cabildo se dieron a la tarea de ubicar un predio con las características necesarias, para contar muy pronto con un campus en Jiutepec. Por su parte, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, reconoció el respaldo e interés de la presidenta municipal de Jiutepec, por contar con una extensión de la universidad, que garantice el acceso de los habitantes del municipio a una educación de calidad, concluyó.

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3570429.htm>.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/14/municipios_nota_04.php.

El Caudillo de Morelos, p.p. y 7, (Domitilo Evangelista) y **El Regional del Sur**, p.5, (Minerva Delgado).

Hay 9 aspirantes a presidir la FEUM

Fueron nueve los estudiantes que se registraron para contender por la presidencia de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), tras la emisión de una nueva convocatoria y de un proceso que deberá estar listo para el próximo 14 de noviembre, y donde se está exigiendo que no intervengan los partidos políticos, ni funcionarios del Gobierno, a fin de que sean sólo los estudiantes quienes elijan a su representación estudiantil. De acuerdo con el registro dado a conocer por el Colegio Electoral, quienes se inscribieron para contender por la presidencia de la FEUM son: José María Gándara Alarcón, Edrisis Joshua Gómez Mendoza, Luis Miguel Huicochea Salgado, Roberto Carlos Partida Ramírez, Montserrat Carely Perfecto Jiménez, César Ramírez Báez, Miguel David Ramírez Fabián, Israel Reyes Medina y Octavio Valladares Díaz. De estos nueve inscritos saldrá una terna que para el día de hoy se estará dando a conocer, con la finalidad de que los estudiantes inicien sus campañas de proselitismo conforme a la convocatoria establecida, en el entendido que el periodo que se están jugando comprende del 22 de noviembre del 2014 al 21 de noviembre del 2017. Para contar con los mejores estudiantes y que éstos cumplan con cada uno de los requisitos establecidos en la convocatoria respectiva, el Colegio Electoral revisó durante todo el pasado fin de semana y hasta el día de ayer, la documentación de cada estudiante, a fin de poder determinar a los tres que quedarán en la contienda. Cabe destacar que a partir de hoy y hasta el próximo 06 de noviembre, se llevará a cabo el proselitismo en cada una de las unidades académicas, conforme a lo que establece la convocatoria, centrándose sobre todo en la presentación del plan de trabajo y evitar que haya intervención de algún partido político o funcionario gubernamental.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3570416.htm>.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13813-hay-nueve-aspirantes-a-dirigir-la-feum.html>

Investigador del CEIB publica en revista Science

Luis Caspeta Guadarrama, profesor investigador del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), publicó un artículo en la reconocida revista internacional *Science* el pasado 2 de octubre. "Alteraciones en la composición de esteroides incrementa la termotolerancia en levaduras" es el tema de dicho artículo, que a diferencia de otros publicados cuya aceptación tarda hasta un año, el autor lo presentó el 24 de junio pasado y los editores lo aceptaron el 28 de agosto, gracias a que el proyecto es novedoso, la investigación no se conocía aún en el mundo, los resultados del proyecto no son predecibles y es un tema de impacto mundial. El texto de Luis Caspeta como principal autor, es el resultado de la investigación de su postdoctorado en la Universidad Chalmers, Suecia, en la cual pudo hacer desde la investigación básica hasta la aplicada sobre el funcionamiento celular, conocida como biotecnología industrial. El artículo muestra un problema de relevancia a nivel mundial en lo que respecta a la producción de biocombustible, específicamente la producción de etanol que desarrolló a partir de la cepa *Saccharomyces cerevisiae*. "Es una levadura que comúnmente utilizamos en panaderías, fabricación de vinos o de tequila, el problema de utilizarla para la fabricación de etanol como biocombustible radica en que estos procesos deben llevarse a cabo a altas temperaturas para disminuir los costos de producción, esto ayuda a mantener el proceso sin contaminación, en caso contrario, si el proceso se contamina, los costos suben", dijo Luis Caspeta. Jens Nielsen, líder del laboratorio en la Universidad Chalmers, con el apoyo de Yun Chen, Payam Ghiaci, Amir Feizi, Steen Buskov, Björn M. Hallstöm y Dina Petranovic, científicos de Suecia, Dinamarca, Alemania e Irán, integran el equipo que ayudó a Luis Caspeta, para desarrollar el novedoso proyecto a nivel mundial y quienes a partir de las cepas *Saccharomyces cerevisiae* resistentes a una temperatura de 40°C utilizando la metodología de adaptación evolutiva en laboratorio, descubrieron que a través de la mutación que se produjo en varias poblaciones de células, fue una mutación en un gen que tiene que ver con la producción de ergosterol y a su vez con un esteroide, en la que sustituyeron el ergosterol por esteroide y poder identificar un fecosterol, el cual es el principal motivo por el que las células desarrollaron capacidades para crecer a alta temperatura y así poder producir biocombustible fuera de CO2.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Es Cuernavaca sede del Festival de Ajedrez de Otoño

Las instalaciones de la Dirección de Educación Permanente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) albergarán a partir del viernes y hasta el domingo el Festival de Ajedrez de Otoño en honor a Marcel Sisniega. Fue Rubén Canales, presidente de la Asociación de Ajedrez del estado Morelos, el encargado de dar los pormenores del festival, además, estuvo acompañado de Jaime Serna, Isaac García y René Santoveña, quienes forman parte del comité organizador. Durante los tres días de actividad habrá conferencias, así como una charla encabezada por René Santoveña, ex rector de la UAEM, quien dará a conocer la obra de Marcel Sisniega y estará acompañado por el ex presidente de la Federación Nacional de la disciplina, Jorge Martín del Campo.

La Unión de Morelos, p.39, (Elizabeth Mancilla),

<http://www.launion.com.mx/secciones/deportes/13801-es-cuernavaca-sede-del-festival-de-ajedrez-de-oto%C3%B1o.html>

El Caudillo de Morelos, p.6, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-6, El Sol de Cuautla, (Roger Mixcoac).

En proceso

La comunidad que integra la Universidad Autónoma del Estado de Morelos dio muy recientemente señales de que vive tiempos de cambio, cuando se movilaron sus órganos de control para impedir que la elección de la próxima dirigencia de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos fuera una farsa. Luego de echar abajo el procedimiento e implementar otro, nueve personas han decidido contender por la presidencia de la organización estudiantil. Ha habido señalamientos sobre debilidades de la convocatoria, pero en general ha sido atendida y el proceso sigue su marcha. La Universidad, como cuna del saber, no podía ya vivir a espaldas en la modernidad en lo que se refiere a la representación de su alumnado, que seguramente vigilará para que la elección sea democrática y representativa.

La Unión de Morelos, p.2, (Editorial).

Estatal:

Pedirá Congreso informe sobre agresiones contra universitarios

La Comisión de Justicia y Derechos Humanos del Congreso solicitará un informe especial a la Fiscalía General y a la Comisión Estatal de Seguridad Pública sobre los hechos y las indagatorias de las agresiones sufridas por un grupo de jóvenes deportistas de tres universidades de Morelos a manos de un grupo armado en Jiutepec. Además, dará cuenta del caso a las Comisiones estatal y nacional de Derechos Humanos para que levanten las quejas correspondientes y activen las investigaciones necesarias, ante la denuncia de los padres de familia de las 8 jovencitas y los 15 muchachos que fueron agredidos, de que desde el ámbito

gubernamental se ha hecho todo lo posible para evitar que el caso salga a la luz pública. Así lo indicó el presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos del Congreso, Matías Nazario Morales, quien sostuvo que “una circunstancia de esta naturaleza en la que se denuncia la violación de al menos dos jovencitas y la agresión y el asalto de todo un grupo de universitarios, no puede quedar impune”. Confirmó que alrededor del caso existe toda una “tendencia política para mantener el hermetismo” y dijo que una vez recibidos y analizados los informes especiales solicitados a las dependencias de prevención y combate al delito, así como de procuración de justicia, se podrá evidenciar “quién es el que tiene interés específico en que esto no salga a la luz pública”. El fin de semana del pasado 20 de septiembre un grupo armado irrumpió en una casa de fin de semana del municipio de Jiutepec, donde violó a al menos dos mujeres y golpeó y asaltó a más de 20 jóvenes de los equipos de voleibol de las Universidades Politécnica de Morelos, la Autónoma del Estado y la Universidad Lasalle.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/14/politica_notas_01.php.

El Regional del Sur, p.6, (Minerva Delgado).

Alumnos de UTEZ serán voceros estudiantiles de beca salario

Alumnos de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) del Estado de Morelos serán agentes multiplicadores de información del proyecto de Beca Salario con el objetivo de eficientar la información en los planteles educativos y garantizar el éxito del programa. Son ocho alumnos de la carrera de Tecnologías de la Información, área de Multimedia y Comercio Electrónico que colaborarán con la Subsecretaría de Educación en el programa Beca Salario, para lo cual recibieron capacitación y convertirse en administradores y voceros estudiantiles de este programa que beneficia a cerca de cien mil estudiantes.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/alumnos-de-utez-ser%C3%A1n-voceros-estudiantiles-de-beca-salario>.

INEEA capacita a alumnos del Cobaem para alfabetizar

Con el propósito de abatir el analfabetismo y rezago educativo en Morelos, 608 alumnos de nuevo ingreso al Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), participan en la primera y segunda etapa de la campaña estatal “Todos por la Educación” impulsada por el Instituto Estatal de Educación para los Adultos (INEEA). Los estudiantes, beneficiarios del programa “Beca Salario Universal”, son de los planteles 01 Cuernavaca, 02 Jiutepec, 05 Amacuzac, 07 Tepalcingo, así como de los Centros de Servicio de Educación Media Superior a Distancia (EMSAD), 03 Huautla, 06 Tlacotepec y 09 Michapa. En cuanto a los planteles escolarizados, el director general del Cobaem, Héctor Fernando Pérez Jiménez, puntualizó que son 456 estudiantes registrados en la capacitación, quienes están interesados en participar para que los adultos aprendan a leer y escribir, o en su caso, concluyan la primaria o la secundaria.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59905:ineea-capacita-a-alumnos-del-cobaem-para-alfabetizar&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

En la UNAM se inicia hoy paro de 48 horas por Ayotzinapa

Estudiantes de algunas facultades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) realizarán un paro de actividades de 48 horas, a partir del primer minuto de este martes, como parte de la jornada nacional de lucha convocada por organizaciones sociales en apoyo a los normalistas de Ayotzinapa, Guerrero. Ayer se realizaron asambleas en diferentes planteles universitarios, donde se discutió la posibilidad de cerrarlos por dos días. Hasta el cierre de esta edición se habían confirmado paros en cuatro de los más de 30 centros de estudios de la UNAM: las facultades de Ciencias Políticas y Sociales y de Filosofía y Letras (FFL), así como en la Escuela Nacional de Trabajo Social, y un paro activo en el plantel sur del Colegio de Ciencias y Humanidades.

La Jornada, p.9, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/862301.html>

Diario de Morelos, (Rzamora),

<http://www.diariodemorelos.com/content/paro-en-la-unam-en-apoyo-ayotzinapa>.

En calma, politécnicos esperan hoy la respuesta gubernamental

Ayer fue un día que transcurrió en calma en las escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que se encuentran en paro de labores en demanda, entre otras cosas, de la democratización de esa casa de estudios. La mayor expectativa entre los estudiantes politécnicos es la respuesta que el gobierno federal dará este martes a la contrapropuesta que entregaron el viernes pasado en las secretarías de Gobernación (SG) y

de Educación Pública (SEP). Integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) señalaron que este mediodía acudirán a la SEP para recibir la posición oficial ante su decálogo de demandas. En esa dependencia se informó que será el secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor, quien entregue el documento a los jóvenes politécnicos.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/IPN-Instituto_Politecnico_Nacional-marcha_alumnos_IPN-SEP_y_Poli-estudiantes_Poli_0_389961070.html

La pérdida del olfato es un indicador de Alzheimer

Olvidar vivencias inmediatas o presentar afecciones olfativas pueden ser indicadores de Alzheimer, sobre todo en adultos mayores, padecimiento con mayor prevalencia en las mujeres, explicó Rosalinda Guevara Guzmán, jefa del Laboratorio Sensorial de la Facultad de Medicina (FM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Por ello, es importante que ellas se hagan una prueba de olfato de forma anual, agregó. El Alzheimer se ha vuelto un problema de salud pública y hoy plantea un escenario que hace 20 años se veía lejano. Esto se debe a que las expectativas de vida de los mexicanos se han incrementado y las posibilidades de rebasar las ocho décadas son mayores, dijo.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

El desafío de la autonomía democrática para el IPN del siglo XXI

El movimiento espontáneo democratizador politécnico ha alcanzado, hasta ahora, cuatro victorias. 1. Denunciar la tecnificación de su formación educativa; 2. Cancelar un Nuevo Reglamento (NR) violatorio del derecho de libertad de expresión y la Carta Magna; 3. Construir formas de auto organización, germinales pero efectivas, y 4. Poner a debate la autonomía. Es decisivo percibir que no existe la autonomía sin adjetivo. Pero, como expuse en el foro público sobre autonomía convocado por la Asamblea General Politécnica antier, hay que diferenciar la autonomía autoritaria de una auténticamente democrática. Es un enorme atraso que en México exista el derecho para elegir Presidente, pero no se pueda ejercer el voto para elegir director general, quien es nombrado por el primero. La comunidad politécnica debería elegir su rector, que es la figura correcta. Sin embargo, se vuelve central identificar en todos sus alcances el proyecto de una autonomía democrática que debería considerar, por principio, tres ejes: Autonomía política democrática, Autonomía administrativa democrática y Autonomía educativa nacionalista.

La Jornada, sección Editorial, (Erika Celestino).

Docentes se suman a demandas de politécnicos con pliego petitorio

A las demandas de los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se sumarán las exigencias de los docentes. Un grupo de profesores de ese instituto entregarán hoy a las secretarías de Gobernación y de Educación Pública un pliego petitorio con sus demandas laborales y académicas. Recalcaron que apoyan el movimiento estudiantil, por lo que sus propuestas irán en el mismo sentido de los planteamientos que realizó la Asamblea General Politécnica sobre la democratización del Instituto.

Milenio, (Alma Paola Wong),

http://www.milenio.com/politica/Docentes_se_suman_a_demandas_de_politecnicos-maestros_del_IPN-pliego_petitorio_0_390560980.html

Procuraduría de Derechos Universitarios en la Uia

La Universidad Iberoamericana (Uia) se convirtió en la primera institución privada de educación superior en el país en crear una Procuraduría de Derechos Universitarios, cuyo objetivo será asegurar y promover el respeto a las garantías fundamentales entre todos los miembros de su comunidad. La presentación se hizo en la mesa de reflexión sobre los retos de las defensorías de derechos universitarios, donde participaron representantes de las defensorías de la Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional. Las funciones de esta instancia se dividirán en cuatro categorías: normativas, de defensoría, de promoción y educación en derechos universitarios y académicas. Atenderá las consultas de los universitarios de la Uia, dará seguimiento a las inconformidades o quejas por violaciones a derechos humanos en el interior del campus y podrá servir como mediador y emitir recomendaciones en casos de conflicto.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Alumnos michoacanos llegarán en apoyo

Durante las últimas horas, estudiantes normalistas retuvieron 21 autobuses de pasajeros en Michoacán, a bordo de los cuales pretenden viajar al vecino estado de Guerrero en apoyo a los estudiantes de Ayotzinapa. Frente a ello, en la Terminal de Autobuses Morelia diversas empresas de autotransporte público suspendieron parcialmente las corridas, principalmente a la región de tierra caliente. Al confirmar lo anterior, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial en el Estado, Arcadio Méndez Hurtado pidió apoyo a las autoridades para que en caso de que los normalistas quieran ir a Ayotzinapa implementen algún operativo para resguardar el traslado de los autobuses por el ambiente que se vive actualmente en Guerrero".

La Crónica de Hoy, (Ignacio Roque), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/862305.html>

Continúa seminario organizado por el IEEM y la UAEM

Paralelamente a las tareas relacionadas con la organización, desarrollo y vigilancia del Proceso Electoral de Diputados Locales y Miembros de los Ayuntamientos 2014-2015, el Instituto Electoral del Estado de México continúa desarrollando actividades de promoción y difusión de la cultura política democrática y de vinculación con la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), por lo que en forma conjunta organizan el Seminario Permanente Partidos Políticos y Sistemas Electorales. En esta ocasión, el Dr. Hugo Sáez Arceygor, investigador del Departamento de Relaciones Sociales de la UAM-Xochimilco, impartió la conferencia magistral denominada "Cultura del goce y las servidumbres voluntarias", durante la cual explicó la importancia de interactuar con los profesores y estudiantes para retroalimentar su investigación, la cual se desarrolla en el marco de la violencia simbólica y el papel que juega ésta en el tejido social.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/862272.html>

Copalchi, una planta amarga contra la diabetes

El copalchi es una planta medicinal que los antiguos mexicanos usaban contra malestares estomacales. Actualmente químicos de la UNAM exploran los efectos que pueden ir más allá de sanar dolores intestinales. Rachel Mata, investigadora del Laboratorio de Farmacia de la Facultad de Química, comentó que la planta tiene propiedades que disminuyen los niveles de glucosa e incrementan la producción de insulina.

La diabetes es una de las primeras causas de muerte en México. Se estima que alrededor de 6.4 millones de personas han sido diagnosticadas con la enfermedad, de acuerdo con la Federación Mexicana de Diabetes A.C.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/copalchi-planta-diabetes-95830.html>

Internacional:

Método eliminará necesidad de inyectar insulina a diabéticos tipo 1

Las inyecciones diarias de insulina para pacientes de diabetes tipo 1 podrían volverse cosa del pasado, luego que científicos descubrieron que es posible producir grandes cantidades de células secretoras de insulina para trasplantes. Células troncales humanas fueron inducidas a convertirse en células beta maduras –las cuales producen la hormona insulina dentro del páncreas–, usando un coctel de 11 factores químicos de crecimiento. Los pacientes de diabetes tipo 1 carecen de células beta porque su sistema inmune las destruye. Científicos de la Universidad Harvard, en Massachusetts, que llevaron a cabo el estudio, señalaron que debe ser posible producir cantidades incrementables de células beta pancreáticas en biorreactores industriales y trasplantarlas a los pacientes. Esto produciría una cura efectiva para la enfermedad, que hoy requiere inyecciones diarias de insulina de por vida.

La Jornada, p.2. (Steve Connor, Traducción: Jorge Anaya).

Jean Tirole ganó el Nobel de Economía

Por sus importantes contribuciones para entender y regular industrias dominadas por unas pocas empresas poderosas, el profesor francés de la Universidad de Toulouse, Jean Tirole, fue galardonado hoy con el Nobel de Economía 2014. La Academia Sueca de las Ciencias dio a conocer lo anterior y destacó las investigaciones del francés para analizar el poder y la regulación del mercado. Tirole, señaló el jurado encargado de conceder el galardón, es uno de los economistas más influyentes de la actualidad y ha realizado importantes contribuciones a la investigación teórica en varios campos.

La Crónica de Hoy, (NTX en Estocolmo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/862204.html>

Obesidad acelera el envejecimiento del hígado: estudio

Una investigación médica señala que la **obesidad** acelera el **envejecimiento del hígado**, un dato que arroja una importante advertencia para quienes sufren este trastorno alimenticio. El análisis desarrollado por la Universidad de California Los Ángeles (UCLA) es el primero en relacionar directamente el peso del cuerpo humano con el envejecimiento de este órgano vital. "Este es el primer estudio que evalúa el efecto del peso del cuerpo en las edades biológicas de una variedad de tejidos humanos", aseguró el doctor Steve Horvath, profesor de genética y bioestadística de UCLA, y director del estudio.

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/obesidad-envejecimiento-higado-95821.html>